
COMUNE DI CARRARA
Decorato di Medaglia d’Oro al Merito Civile

 
Commissione consiliare 8^ -  Difesa del  Suolo,  Politiche per  la  Tutela  dell’Ambiente,
Protezione Civile, Sicurezza Urbana e Polizia Municipale 

VERBALE DELLA SEDUTA DEL    0  1/  09/  2020 convocata ore 10.00  

O.D.G.:

1. Aggiornamento in materia di sicurezza urbana
2. Varie ed eventuali
3. Approvazione verbali sedute precedenti

Sono presenti  i  Consiglieri:  Giovanni Montesarchio, Stefano Dell’Amico in sostituzione di Daria
Raffo,  Daniele  Raggi,  Elisa  Serponi,  Nives  Spattini,  Cristiano  Bottici  in  sostituzione  di  Luca
Barattini. 
Sono assenti i Consiglieri: Dante Benedini, Lorenzo Lapucci.
E’ presente inoltre: il Sindaco Francesco de Pasquale.
Presiede la seduta: il Presidente Giovanni Montesarchio 
Svolge le funzioni di Segretario: Chiara Masetti

**********

Alle ore 10:16, accertata la presenza del numero legale, il presidente Montesarchio apre la seduta.
Su sua proposta viene anticipato il punto 3 all’OdG “Approvazione verbali sedute precedenti”
e  viene  messo in  votazione  il  verbale  della  seduta  del  08/06/2020  che  viene  approvato
all’unanimità dei presenti.
Quindi il presidente Montesarchio ringrazia il sindaco De Pasquale per la sua presenza e introduce
brevemente il punto 1 all’OdG “Aggiornamento in materia di sicurezza urbana” spiegando di
averlo invitato per aggiornare la Commissione sull’attività svolta dal Comitato per l’Ordine e la
Sicurezza Pubblica nelle ultime settimane. Poi dà la parola al Sindaco.
Il  sindaco  De  Pasquale  riferisce  che  nelle  ultime  settimane  le  riunioni  del  Comitato,  che  è
organizzato dalla Prefettura, sono state incentrate sul problema della Movida, problema che si è
posto con la riapertura dei locali pubblici dopo la fine del Lockdown e che il Comitato ha seguito
costantemente.

Alle  ore  10,20  raggiunge  la  riunione  il  consigliere  Cristiano  Bottici  in  sostituzione  del
componente Luca Barattini.

Il Sindaco prosegue la sua esposizione ricordando che il Comitato si è riunito la prima volta il 22
maggio  puntando  subito  l’attenzione  sul  problema  Movida.  Spiega  che  si  è  cercato  di  non
interferire e non ostacolare le attività economiche che ripartivano dopo il lungo periodo di chiusura,
ma  al tempo stesso  non si poteva dare campo libero a chi non sa, o non vuole, controllarsi e
autogestirsi  rispettando il patrimonio pubblico e/o privato. Ricorda che alle riunioni del Comitato
partecipano,  oltre  al  Prefetto,  il  Questore,  le  Forze dell’ordine (Polizia,  Carabinieri,  Guardia  di
Finanza),  i  Sindaci  di  Massa,  Carrara  e  Montignoso  (quest’ultimo  è  anche  Presidente  della
Provincia), l’Unione dei Comuni e talvolta i Sindaci di Pontremoli e Aulla.  Osserva tuttavia che la
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Lunigiana ha avuto meno problemi,  mentre i problemi più grossi si sono verificati a Carrara e a
Massa. Spiega che sono stati due gli episodi particolarmente importanti: il primo qualche settimana
fa quando un tale stava danneggiando un veicolo e l’intervento delle Forze dell'ordine ha causato
la reazione dei suoi amici, che sono stati coinvolti in un crescendo che ha configurato dapprima la
resistenza a pubblico ufficiale, poi l’oltraggio alle Forze dell'ordine che ha fatto scattare le denunce.
Dopo questo episodio la situazione sembrava riportata sul giusto binario,  ma un altro giorno c’è
stato il secondo episodio, in occasione di una rissa fra due soggetti in stato di alterazione: all’arrivo
delle  Forze dell’ordine,  chiamate da alcuni cittadini,  uno dei due  si  è calmato mentre  l’altro al
momento dell’identificazione  si è agitato ancora di più, tirandosi dietro altre persone;  è nato un
parapiglia che è ben documentato da vari filmati e, spiega il Sindaco, proprio quei filmati saranno
utilizzati dalle Forze dell'ordine come materiale probatorio contro gli stessi che li hanno girati.
Il Sindaco evidenzia che le Forze dell'ordine si sono avvalse in modo importante del sistema di
videosorveglianza del Comune, a cui sono direttamente collegate: spiega che sia la Polizia che i
Carabinieri  hanno  accesso  diretto  alle  immagini  e possono  visionarle  immediatamente  senza
bisogno  di  presentare  richiesta  ogni  volta  al  Comune.  Sottolinea quanto  sia  importante  avere
personale  che va a leggere  le  immagini  che  vengono girate,  perché non serve girarle  se poi
nessuno le  esamina, come insegna quanto accaduto recentemente a  Caronia  in Sicilia,  dove le
riprese del drone che già il primo giorno aveva visto il corpo della donna morta sono state visionate
solo dopo molti giorni. 
Spiega che la Movida è stata certamente un osservato speciale, ma che è stato fatto un lavoro di
controllo  progressivo.  Infatti  nel  primo  weekend dopo  la  fine  del  lockdown  è  stato  usato  un
approccio soft mandando nei luoghi  la Protezione Civile  che invitava le persone  a indossare la
mascherina e mantenere il distanziamento. Poi sono entrate in gioco le Forze dell'ordine, dapprima
solo con passaggi nelle zone a rischio assembramento, poi con una presenza stanziale sui luoghi.
Successivamente la Polizia  Municipale,  quando  ha iniziato il  terzo turno di servizio, ha iniziato
un’opera di presidio sulla Movida.
Il  Sindaco chiarisce che  è stata fatta la scelta di non intervenire mai direttamente come Forze
dell'ordine in sede di Movida. L’unico caso di intervento diretto è avvenuto per il danneggiamento
al veicolo, perché andava  bloccato chi lo stava facendo, e poi per la rissa perché era arrivata una
richiesta da parte dei residenti. Altrimenti la scelta è stata quella di visionare prima le riprese delle
telecamere  e  solo  successivamente  intervenire  con  sanzioni  a  chi  non  avea  indossato  la
mascherina,  ecc.  ecc...  Infatti  è  stato considerato  che  le  Forze  dell'ordine  non  sono  mai
abbastanza  numerose  per  farle  intervenire  sul  momento:  è  andata  bene  nel  caso  del
danneggiamento, avvenuto su viale Colombo in un punto un pò periferico e quindi meno popolato,
mentre invece la rissa ha coinvolto di più, essendo avvenuta in una zona molto frequentata.
Quindi  il  Sindaco  ricorda  anche  l’importante  attività  amministrativa  che  vi  è  stata,  accanto
all’approccio sul campo:

- l’inserimento  l’anno  scorso  del “Daspo  Urbano”  all’interno  del  Regolamento  di  Polizia
Urbana, che vieta a chi lo subisce  di frequentare  la  zona Movida per un dato periodo di
tempo;  successivamente, con Delibera di  Giunta,  sono state  individuate le aree dove  il
Daspo Urbano può essere applicato, molto ampia quella di Marina;

- l’Ordinanza  sindacale  del  giugno  scorso  contro  il  consumo  di  bevande  alcoliche  o  in
contenitori in vetro: richiedeva aree di applicazione e sono state individuate le medesime
aree del Daspo;

- l’Ordinanza di chiusura anticipata dei locali alle 2:00 emessa a ridosso del Ferragosto su
richiesta  delle  Forze  dell’Ordine  e  scaduta  il  31  agosto:  si  trattava  in  realtà  di  una
rimodulazione degli orari, ma nella sostanza i locali dovevano chiudere alle 2:00. Infatti si
pensava che dopo le 2:00 i giovani si sarebbero spostati nelle discoteche, purtroppo la
chiusura delle discoteche ha avuto l’effetto di far sostare i giovani in prossimità dei locali
anche dopo l’orario di chiusura;
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- gli incontri fatti con i residenti e con l’amministratore, molto collaborativo, del condominio
proprietario, per capire se si potesse chiudere la galleria.

Spiega che insomma c’è stata un’attività importante che in qualche modo ha permesso di gestire la
situazione;  purtroppo quando c’è stato l’intervento  delle Forze dell’ordine  sono arrivati Polizia e
Carabinieri  anche da Massa  ed elogia  le  Forze dell'ordine per  essere riuscite  a mantenere  la
lucidità  in  quei frangenti:  riferisce  in  proposito  di  essere  andato  appositamente  di  persona  a
complimentarsi al Commissariato di Polizia e al Comando Compagnia Carabinieri  per l’operato
delle Forze dell'ordine in tale circostanza, pensando a cosa sarebbe potuto succedere se avessero
perso la lucidità.
Considera  che  il  fatto  che  alcuni  dei  giovani  protagonisti  della  rissa  siano  minorenni  porta  a
pensare che vi sia un problema di fondo, qualcosa che va tarato nuovamente; il come è materia
dei sociologi. Osserva che episodi analoghi accadono anche altrove, come riconoscono anche i
consiglieri Bottici e Spattini.
Il  Sindaco prosegue dicendo che c’è da preoccuparsi  mettendo insieme questo episodio   con
quanto accaduto a Ferragosto a Campocecina, dove sono stati accesi dei fuochi in mezzo all’erba
alta con falò alti anche due metri. Quando poi anche lui si è recato là con la Protezione Civile a
fare pulizia, sono stati trovati resti di braci addirittura sotto la pineta: sottolinea che in periodo di
divieto  accensione  fuochi  è  stato  fatto il  fuoco  sotto  alberi  pieni  di  parti  secche  facilmente
infiammabili. Per di più il fuoco è stato acceso la sera, quando è difficile che i Canadair volino.
Esprime forte preoccupazione sia come Sindaco che come insegnante e ritiene che occorra dare
una regolata al sistema della convivenza civile.
Interviene  il  consigliere  Bottici  portando  ad  esempio  la  situazione  nella  strada  vicino  al  bar
gelateria “Samba”, facendo presente che per chi si trova a dover passare in macchina di lì c’è da
avere paura a chiedere alla gente di scansarsi.
Il Sindaco risponde che quel tratto di strada andava chiuso al traffico, ma il problema è la presenza
dei passi carrabili.
Bottici osserva che ai suoi tempi i giovani avevano timore delle Forze dell’ordine e stavano bene
attenti a come comportarsi.
Il Sindaco constata che si è rotto un patto educativo e di rispetto e anche il fatto che oggi a scuola
si  chieda ai genitori di firmare il “patto educativo” indica che qualcosa si è rotto:  la sensazione è
che molti pensino di avere solo diritti e non anche dei doveri, che poi sono i diritti degli altri.
Bottici chiede quali provvedimenti siano stati presi dopo questi episodi.
Il  Sindaco  risponde  che  le  indicazioni  del  Comitato  sono  rimaste  le  stesse.  Fa  presente  che
recentemente è cambiato il Prefetto, mentre il Questore era cambiato poco tempo prima e il nuovo
arrivato aveva già dato una sterzata in positivo. Spiega che, valutando il cambio della stagione e
l’imminente riapertura delle scuole, poteva essere ancora a rischio l’ultimo weekend di agosto, ma
pensa che l’allerta meteo e la pioggia avranno dissuaso molti dallo scaldare gli animi. Ritiene che
con il prossimo weekend la situazione dovrebbe tranquillizzarsi, anche per il rientro dei vacanzieri
venuti da fuori.
Poi riferisce che adesso sono in corso gli interrogatori e le chiamate dei più esagitati. Informa che
nei confronti dei locali  non sono stati  presi  provvedimenti,  ma è stato fatto un Comitato rivolto
espressamente ai gestori dei locali e in tale occasione ai rappresentanti dei gestori è stata data
una tirata d’orecchi per l’episodio dei fumogeni a Massa.
Aggiunge che l’attività delle telecamere prosegue e che le Forze dell'ordine hanno gli strumenti per
trovare nelle riprese elementi probatori.
L’auspicio è che le teste calde tornino indietro dalla via sbagliata su cui si sono messe, che un
domani le priverebbe di opportunità anche lavorative, in una situazione già difficile in cui di lavoro
ce n’è già poco.
Dopo che il Sindaco ha terminato la sua esposizione, il presidente Montesarchio chiede se vi siano
altre domande da parte dei Commissari. Poiché non ve ne sono, ringrazia il Sindaco dichiarando di
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unirsi  all’encomio alle Forze dell'ordine,  inoltre esprime la propria soddisfazione nel vedere che il
lavoro svolto dalla Commissione sul Daspo, sull’individuazione delle aree con divieto di consumo
bevande  in  vetro,  sulla  videosorveglianza, ha  dato  all’Amministrazione  degli  strumenti  che
funzionano. Infine chiede al Sindaco di mantenere alta l’attenzione sul tema.
Il Sindaco riferisce ancora che cambieranno a breve il Comandante dei Carabinieri e quello della
Guardia  di  Finanza,  mentre  il  Comandante  dei  Vigili  del  Fuoco  cambierà  l’anno  prossimo,
precisando  che  questi  ultimi  partecipano  al  Comitato  solo  per  lo  stadio,  così  come la  Polizia
Stradale partecipa solo per le autostrade.

Seduta terminata alle 11,05

La segretaria verbalizzante

      F.to Chiara Masetti                         Il Presidente della Commissione 8^ 

          F.to Giovanni Montesarchio 
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